

MARZO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Fenómenos climáticos reducen la productividad de los cultivos	<p>En El Salvador, el cambio climático ha reducido la productividad de los principales cultivos como el maíz (13%), arroz y frijol (11%), respectivamente. Las plantaciones de sorgo con una baja del 14% y la caña de azúcar con un 36%, han sido las más impactadas.</p> <p>Así lo plantea el estudio titulado El Salvador: panorama de oportunidades, elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Como consecuencia de la reducción en la productividad, la población en dificultades para alimentarse bien pasó de un 42.2% entre 2017 y 2019 a un 46.5% entre 2019 y 2021.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Fenomenos-climaticos-reducen-la-productividad-de-los-cultivos-20240303-0107.html</p>	LPG Pág.18 Lunes 4 Marzo 2024
Nuevas alcaldías y la apuesta por el cuidado del medioambiente	<p>Invitados: Luis González, de la UNES y Carlos Cotto, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/nuevas-alcaldias-y-la-apuesta-por-el-cuidado-del-medioambiente/</p>	YSUCA Miércoles 6 Marzo 2024
Comunidades organizadas exigen cese de políticas extractivista	<p>“Aquí estamos las organizaciones comunitarias y estamos haciendo un llamado a la Asamblea Legislativa y al Ministerio de Medio Ambiente, a crear otras políticas, que den la importancia que tienen los bosques salados en el medio ambiente del país”, dijo Luz de María Hernández, del Comité Ambiental de Protección de Fauna y Flora (ASPROFEMA).</p> <p>El “Día Mundial de los Humedales” se enmarca en la Convención sobre los Humedales de Importancia Internacional celebrado en febrero de 1971 en la ciudad de Ramsar, Irán. Los humedales se consideran lugares o “cunas de diversidad biológica” y refugio de varias especies de aves.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/comunidades-organizadas-exigen-cese-de-politicas-extractivista/</p>	Diario Co Latino Jueves 7 Marzo 2024
Mujeres previenen el hambre en Chalchuapa	<p>En el cantón La Magdalena, en Chalchuapa un grupo de mujeres ha dejado la rutina de solo dedicarse al cuidado del hogar y están trabajando en la agricultura. Guadalupe Jiménez, Susana Herrera y Yesenia Sermeño forman parte de este grupo, que con una</p>	LPG Pág.2 y 3 Viernes 8 Marzo 2024

	<p>parcela de tomate están llevando ingresos a su familia y garantizando la seguridad alimentaria en su comunidad.</p> <p>Guadalupe comenta que, antes de que llegara el proyecto de huertos familiares de la Asociación Salvadoreña Pro Salud Rural (ASAPROSAR), era solo una ama de casa, esperando a que los hijos crecieran pero ahora motiva a otras mujeres a dedicarse al campo, para que las familias de El Salvador ya no estén deseando productos de otros países sino que ellas mismas produzcan y brinden precios más cómodos.</p> <p>“¿Quién no come tomate?, a casi todos les gusta, usamos bastante para las salsas de las pupusas también y esta es una forma de ayudar al país y a la comunidad de esta zona donde no entra este producto”, afirma Guadalupe.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Mujeres-previenen-el-hambre-en-Chalchuapa-20240307-0097.html</p>	
<p>Azolvamiento amenaza con secar estero en la Barra de Santiago</p>	<p>El azolvamiento está reduciendo alarmantemente el caudal del estero de la Barra de Santiago, en Jujutla, Ahuachapán, afectando el hábitat de la zona.</p> <p>Los residentes afirmaron que la gran cantidad de bancos de arena que se han formado en los últimos años por causa de las corrientes de marea y de los sedimentos que arrastran más de diez ríos que desembocan en el estero, están acabando con él.</p> <p>De acuerdo con los pobladores, el estero comenzó a reducir su caudal hace más de 40 años, y en un inicio intentaron extraer los sedimentos con herramientas manuales; sin embargo, aseguraron que les fue imposible.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Azolvamiento-amenaza-con-secar-estero-en-la-Barra-de-Santiago-20240308-0041.html</p>	<p>LPG Pág.4 Domingo 10 Marzo 2024</p>
<p>Mujeres rurales denuncian violencia ambiental por cultivo de caña de azúcar</p>	<p>Doris de Pocasangre, lideresa comunitaria del municipio de Izalco, Sonsonate, denunció que los pocos bosques de su comunidad están siendo talados para dar paso al monocultivo de la caña de azúcar, que es una agresión grave al medio ambiente.</p> <p>“Estamos viviendo una situación muy difícil porque si bien talan los bosques, ahora, enfrentamos otro más grave, y es que la compañía Central de Izalco ha solicitado a la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA), el permiso para explotar más de un millón 400 mil metros cúbicos por año de agua”, expresó.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mujeres-rurales-denuncian-violencia-ambiental-por-cultivo-de-cana-de-azucar/</p>	<p>Diario Co Latino Miércoles 13 Marzo 2024</p>
<p>Denuncian a fábrica por contaminar comunidad</p>	<p>El Juzgado Ambiental de San Miguel decretó este viernes 15 de marzo medidas cautelares en contra de una fábrica de asfalto ubicada en la colonia Las Brisas 3, del cantón El Papalón de San Miguel, luego que la Asociación de Desarrollo Comunal (ADESCO) de la localidad, denunciara un incremento de enfermedades respiratorias en sus pobladores por la supuesta utilización de químicos en la fábrica.</p> <p>Según los pobladores, el juzgado comunicó a la fábrica que para continuar laborando, deben de presentar estudios del Ministerio de Salud donde comprueben que los materiales utilizados para fabricar el asfalto no son dañinos para la salud. Además, solicitar los permisos medioambientales para funcionar, caso contrario procederán al cierre definitivo de la empresa, pero no especificaron plazo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-a-fabrica-por-contaminar-comunidad-20240315-0075.html</p>	<p>LPG Pág.27 Sábado 16 Marzo 2024</p>

<p>Las mujeres guardar recursos de La Magdalena</p>	<p>El área natural protegida de La Magdalena, en Chalchuapa, es una de las zonas de recarga hídrica más importantes del municipio, al contar con 24 nacimientos de agua. Hasta hace unos años, se determinó que se alcanzaba una producción de 28,000 barriladas de agua por día, según datos de los guardarrecursos.</p> <p>Nueve personas son las encargadas de cuidar esta área natural, entre ellas, seis mujeres, que también protegen las 161 especies de aves, 45 especies de mamíferos y 54 especies de reptiles, con las que cuenta las 812 hectáreas de área natural protegida.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Las-guardarrecursos-de-La-Magdalena-20240315-0086.html</p>	<p>LPG Pág.34 y 35 Sábado 16 Marzo 2024</p>
<p>“La Asamblea ha sido un muro para hablar del ambiente”</p>	<p>Desde que formó parte de la fundación de CESTA en 1980, Ricardo Navarro ha visto desfilar decenas de gobiernos, tanto a nivel nacional como en alcaldías. Con la protección del medioambiente como bandera, este 2024 electoral dibuja en este ingeniero y educador un semblante de preocupación, pues bajo su mirada, la clase política predominante en El Salvador le ha dado la espalda al medioambiente.</p> <p>Y esa negativa a enfrentar la crisis ambiental ya llegó, a su juicio, al extremo de poner en riesgo la vida misma de la población salvadoreña, por lo que en esta plática con El Diario de Hoy hace un llamado frontal a la administración Bukele y a los concejos municipales del país, para que “despierten”.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cesta-medio-ambiente-ministerio-de-asamblea-nayib-bukele-alcaldias-elecciones-/1130035/2024/</p>	<p>EDH Pág.10 y 11 Domingo 17 Marzo 2024</p>
<p>Más de 30 empresas, alcaldías y academia son destacadas por su gestión medioambiental</p>	<p>La Fundación Empresarial para la Acción Social (FUNDEMÁS) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) reconocieron a más de 30 entidades por su contribución al cuidado del medio ambiente en el marco del proyecto "Modelo de reciclaje inclusivo para la gestión de residuos en el fortalecimiento de la cadena de valor de El Salvador".</p> <p>El evento "Entrega de reconocimientos Marca Verde Positiva" se llevó a cabo con el objetivo de destacar las buenas prácticas ambientales, tanto de organizaciones públicas como privadas, que tengan un impacto positivo y sostenible en El Salvador enfocadas a la gestión de residuos y reciclaje.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fundemas-trabajo-empresas-medio-ambiente/1129960/2024/</p>	<p>EDH Pág.14 Domingo 17 Marzo 2024</p>
<p>La bioculturalidad y el etnoterritorio e defensa de bienes naturales</p>	<p>Hugo Díaz, arqueólogo consultor, presentó, durante el Conversatorio : Juventudes Alzan su Voces en Defensa de Sitios de Relevancia Biocultural”, su estudio sobre la bioculturalidad y los etnoterritorios, una perspectiva teórica basadas en la sabiduría de los Pueblos Indígenas para la protección de territorios y, sobre todo, para buscar la autonomía de estas comunidades.</p> <p>“Hay ciertos casos que han logrado levantar bandera de colectividad, como en el caso de la bioculturalidad y el etnoterritorio en el sitio Tacushcalco, que es la primera vez, que una destrucción de patrimonio arqueológico ventilado en un Juzgado Ambiental”, dijo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/la-bioculturalidad-y-el-etnoterritorio-en-defensa-de-bienes-naturales/</p>	<p>Diario Co Latino Lunes 18 Marzo 2024</p>
<p>Ambientalistas: minería sigue siendo amenaza para el agua</p>	<p>El próximo 29 de marzo, la Ley de Prohibición de la Minería Metálica cumplirá 7 años de haberse aprobado en El Salvador, pero organizaciones ambientales expresaron su preocupación por la falta de información sobre el cierre técnico de minas abandonadas y por el potencial impacto de proyectos mineros transfronterizos.</p>	<p>LPG Pág.8 Jueves 21 Marzo 2024</p>

	<p>En una conferencia de prensa ofrecida este miércoles, la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica, el Movimiento Ecofeminista de El Salvador y la Alianza Centroamericana frente a la Minería (ACAFREMIN) afirmaron que la minería metálica sigue representando un riesgo para los ríos salvadoreños.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Preocupacion-por-minas-abandonadas-y-proyectos-transfronterizos-marcan-aniversario-de-ley-contra-la-mineria-en-El-Salvador-20240320-0061.html</p>	
<p>Comunidad Santa Marta “ha sido víctima de un sistema que no ha logrado aplicar justicia”</p>	<p>“El miedo tiende a ir minimizando cuando nos acuerpamos”, con estas palabras Vidalina Morales, presidenta de la Asociación <u>Santa Marta</u>, en Cabañas destacó cómo la lucha contra la minería metálica ha traído serías repercusiones por parte de las autoridades.</p> <p>“Desde 2022 estamos alertando al pueblo salvadoreño la apuesta que trae este gobierno de retomar los proyectos mineros”, entre los indicios que la asociación ha presentado destaca el momento en el que el país se suma al panel intergubernamental de los países que apuestan al extractivismo minero, seguido por la creación de la Dirección de Hidrocarburos y Minas, a la que se le asignó un presupuesto de \$4.5 millones, sumado a la presencia de personas en el territorio que buscaban comprar terrenos donde antes estuvo un proyecto minero.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comunidad-santa-marta-ha-sido-victima-de-un-sistema-que-no-logrado-aplicar-justicia/1130662/2024/</p>	<p>EDH Pág.9 Jueves 21 Marzo 2024</p>
<p>Asamblea Legislativa aprueba fondos para mejora ambiental y agua potable</p>	<p>La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó, con 63 votos a favor, un financiamiento de \$75 millones de dólares para el “Programa de Mejora Ambiental, Agua Potable y Saneamiento en la Cuenca alta del Río Lempa (Trifinio) y Puerto de La Libertad”.</p> <p>El ente legislativo dio luz verde al Contrato de Préstamo suscrito el 5 de marzo de 2024 entre el Ministro de Hacienda y el representante de la Corporación Andina de Fomento (CAF), según consta en la aprobada Correspondencia. “Art. 1.- Apruébase el Contrato de Préstamo suscrito el 5 de marzo de 2024, por el Ministro de Hacienda y por el Representante de la Corporación Andina de Fomento (CAF), por un monto de hasta \$75,000,000.00 para financiar el ‘Programa de mejora ambiental, agua potable y saneamiento en la cuenca alta del río Lempa (Trifinio) y Puerto de la Libertad, en El Salvador’.”</p> <p>https://www.diariocolatino.com/asamblea-legislativa-aprueba-fondos-ambiental-agua-potable/</p>	<p>Diario Co atino Jueves 21 Marzo 2024</p>
<p>Celebran 7 años de la prohibición de la minería metálica</p>	<p>La Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica conmemoró los 7 años de la prohibición de la minería metálica en El Salvador, “producto de una lucha histórica”, con la que logró que El Salvador sea el único país en el mundo en poseer una normativa contra una práctica que tiene impactos gravísimos al medio ambiente.</p> <p>Las organizaciones ambientalistas: Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica, la Alianza Centroamericana Frente a la Minería (ACAFREMIN) y el Movimiento Ecofeminista de El Salvador, reiteraron la “urgencia” de implementar la Ley de Prohibición de la Minería Metálica y frenar la contaminación del agua.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/celebran-7-anos-prohibicion-mineria-metalica/</p>	<p>Diario Co Latino Jueves 21 Marzo 2024</p>
<p>¿Cómo impacta en la vida de las mujeres la mala gestión del agua?</p>	<p>En marco del 8 de marzo, el colectivo de mujeres del Foro del Agua y Red Nacional de Juntas de Agua denunciaron el deterioro de las condiciones y necesidades de las mujeres ante la falta de garantía del derecho humano al agua.</p>	<p>Revista La Brújula Jueves 14 Marzo 2024</p>

	<p>“No son ideológicas, son realidades concretas” puntualizó Rosa Chávez, representante de la Mesa Territorial de la Cuenca del río Jiboa, ante los retrocesos en el cumplimiento de los derechos de las mujeres, juventudes y personas adultas implementadas por el gobierno actual presidido por Nayib Bukele.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/03/14/como-impacta-en-la-vida-de-las-mujeres-la-mala-gestion-del-agua/</p>	
<p>Mesa por la Soberanía Alimentaria emplaza al Ministerio Agricultura por crisis productiva alimentaria</p>	<p>La Mesa por la Soberanía Alimentaria (MSA) emplaza al Ministerio de Agricultura por la crisis productiva y alimentaria, y demandó del viceministro, Oscar Alejandro Domínguez, resolver los problemas en el sector agrícola antes de “atacar y amenazar a agricultores y medios de comunicación”.</p> <p>El viceministro difundió una serie de mensajes en su cuenta X, contra la radio YSUCA, quien publicó que el “CENTA” pasaría a manos de empresas mexicanas, lo que afectaría al cooperativismo en el país, así lo declaró a la emisora, Ángel Coto, ex candidato a la alcaldía de Yayantique por el partido FMLN y quien pertenece a CONFRAS.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mesa-por-la-soberania-alimentaria-emplaza-al-ministerio-agricultura-por-crisis-productiva-y-alimentaria/</p>	<p>Diario Co Latino Martes 19 Marzo 2024</p>
<p>A 7 años de la prohibición de la minería metálica el Estado sigue en deuda con la población: Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica</p>	<p>Desde hace 7 años, en El Salvador está prohibida la minería metálica, y a pesar de contar con una ley, el Estado salvadoreño sigue arrastrando una deuda con la población salvadoreña, manifestaron los integrantes de la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica.</p> <p>Ariela González, integrante de la Mesa, mencionó que el propósito de la ley es prohibir la explotación minera y compensar los daños ambientales y los causados a las comunidades afectadas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/a-7-anos-de-la-prohibicion-de-la-mineria-metalica-el-estado-sigue-en-deuda-con-la-poblacion-mesa-nacional-frente-a-la-mineria-metalica/</p>	<p>YSUCA Miércoles 20 Marzo 2024</p>
<p>El agua, una herramienta para combatir la pobreza y enfrentar el cambio climático</p>	<p>En el marco del Día Internacional de los Bosques y el Día Mundial del Agua, Fernanda Cruz, de la Articulación Semiárido Brasileño (ASA), destacó la importancia de concienciar a las personas sobre la relevancia del agua para el consumo y la seguridad alimentaria. Además, mencionó la necesidad de difundir diversas propuestas para la preservación del agua y los bosques, recopilando alternativas. Cruz enfatizó que los gobiernos deben comprender que el agua es una herramienta para combatir la pobreza.</p> <p>Gabriel Seghezze, coordinador de la Plataforma Semiáridos de América Latina, informó sobre una evaluación realizada en El Salvador, y señaló que en el país no se está aprovechando el agua de lluvia. Afirmó que existen alternativas, y lo que falta es “compromiso”.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/el-agua-una-herramienta-para-combatir-la-pobreza-y-enfrentar-el-cambio-climatico/</p>	<p>YSUCA Miércoles 20 Marzo 2024</p>
<p>En El Salvador, cada día hay menos agua de calidad</p>	<p>Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), expresó que el tema del agua es complejo, porque tiene una vinculación al Cambio Climático, y que en El Salvador, cada día hay menos agua de calidad y cantidad suficiente para una vida digna de la población. Estas declaraciones fueron dadas en el marco del Día Mundial del Agua, que este año la ONU la designado “Agua para la Paz”.</p> <p>En el Día Internacional y Mundial del Agua, este 22 de marzo, Naciones Unidas (ONU) acuñó el lema “Agua para la Paz”, con un mensaje a los Estados miembros y pueblos</p>	<p>Diario Co Latino Viernes 22 Marzo 2024</p>

	<p>para que valoren y protejan este recurso natural del planeta que se ve amenazado por la contaminación y explotación abusiva.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-salvador-cada-dia-hay-menos-agua-calidad/</p>	
<p>Especialista advierte sobre crisis hídrica en El Salvador: ríos disminuyen su caudal y acuíferos se secan</p>	<p>Andrés McKinley, especialista en agua y minería de la Vicerrectoría de Protección Social de la UCA, advierte que El Salvador está enfrentando una crisis hídrica, ya que la mayoría de sus ríos han experimentado una disminución en su caudal en los últimos años, a excepción del río Acelhuate, el cual se encuentra gravemente contaminado.</p> <p>El país se ve afectado por problemas de escasez de agua, contaminación y dificultades de acceso al agua potable, según lo han expresado diversas organizaciones ambientalistas en El Salvador.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/especialista-advier-te-sobre-crisis-hidrica-en-el-salvador-rios-disminuyen-su-caudal-y-acuiferos-se-secan/</p>	<p>YSUCA Viernes 22 Marzo 2024</p>
<p>El Día del Agua se conmemora en medio de una crisis hídrica</p>	<p>Hoy se conmemora el Día Mundial del Agua y su objetivo principal es crear conciencia sobre la crisis mundial del agua, la cual afecta a millones de seres humanos.</p> <p>El acceso al agua y saneamiento constituye un derecho fundamental, reconocido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 2010, que, como otros muchos derechos, está siendo sistemáticamente vulnerado para buena parte de la humanidad.</p> <p>Pese a los avances en las últimas décadas, unos 2.000 millones de personas en el mundo carecen de agua potable en su hogar, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). Especialmente en África, donde se concentra la mitad de esa cifra.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/el-dia-del-agua-se-conmemora-en-medio-de-una-crisis-hidrica/</p>	<p>YSUCA Viernes 22 Marzo 2024</p>
<p>“El pueblo salvadoreño es condenado a morir de sed”: Organizaciones realizaron caravana por el derecho humano al Agua</p>	<p>“Primera estación: El pueblo salvadoreño es condenado a morir de sed”. Así inició el “Viacrucis por el Agua”, una caravana que inició en la Plaza Salvador del mundo, y recorrió diferentes calles principales de la capital este 22 de marzo, Día Mundial del Agua. El Foro del Agua, la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua y diferentes iglesias se trasladaron hacia las instituciones encargadas de garantizar el derecho a la vida y el derecho humano al agua.</p> <p>Representantes de comunidades y organizaciones de todo el país entregaron solicitudes directas a la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA), Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Instituto Salvadoreño de Transformación Agraria (ISTA) y al Juzgado Ambiental en Santa Tecla.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/03/22/el-pueblo-salvadoreno-es-condenado-a-morir-de-sed-organizaciones-realizaron-caravana-por-el-derecho-humano-al-agua/</p>	<p>Revista La Brújula Viernes 22 Marzo 2024</p>
<p>Hasta la última gota: Megaproyectos afectan a las comunidades y mujeres de Apopa</p>	<p>Los impactos de proyectos urbanísticos como Valle El Angel están empeorando la situación de las mujeres y las comunidades del distrito de Apopa, en el abastecimiento de agua. Las Juntas de Agua ya no están recolectando la suficiente agua para distribuirla en las 18 comunidades durante las 24 horas. Además, otras zonas han quedado en el abandono con falsas promesas de una conexión de cañería domiciliaria.</p>	<p>Revista La Brújula Viernes 22 Marzo 2024</p>

	<p>La Junta de Agua A.R.A Joya Galana tiene 35 años en abastecer a 1,200 familias de 18 comunidades de Apopa y parte de Nejapa como cantón El Ángel, cantón Joya Galana, caserío petacones, lotificación Santa Carlota I y II, cantón Pitarrillo I, II y III.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/03/22/hasta-la-ultima-gota-megaproyectos-afectan-a-las-comunidades-y-mujeres-de-apopa/</p>	
Problemas y desafíos en agua y minería	<p>Invitada: Cidia Cortés, bióloga e integrante de la Asociación Mujeres Ambientalistas de El Salvador -AMAES- y el Movimiento Ecofeminista de El Salvador</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/problemas-y-desafios-en-agua-y-mineria/</p>	YSUCA Viernes 22 Marzo 2024
Más trabajadores sufren riesgos por cambio climático	<p>Cada vez más trabajadores se enfrentan a riesgos de salud ligados al cambio climático en el mundo, advirtió la ONU y señaló que las regulaciones existentes no ofrecen protecciones adecuadas.</p> <p>Un informe de la OIT, de la ONU, señala que el cambio climático ha golpeado la salud y seguridad de los trabajadores en todo el mundo.</p>	EDH Pág.3 Sábado 23 Marzo 2024
Organizaciones demandan garantizar el derecho humano al agua	<p>Diversas organizaciones marcharon este 22 de marzo, Día Internacional del Agua, para demandar que se garantice el derecho humano al agua. “Estamos en otro 22 de marzo conmemorando una vez más, el Día Mundial del Agua. Y denunciamos que pese a tener una Ley General de Recursos Hídricos, la injusticia hídrica se ha profundizado en El Salvador”, dijo Amalia López, integrante de la Alianza contra la Privatización del Agua.</p> <p>López agregó que “al parecer la institucionalidad únicamente está para velar por los intereses de empresas privadas y la industria, sectores poderosos, versus los intereses de la población que demanda agua para una vida digna”.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/organizaciones-demandan-garantizar-el-derecho-humano-al-agua/</p>	Diario Co Latino Sábado 23 Marzo 2024
El ecofeminismo, centro de una muestra colectiva	<p>La exposición, que fue inaugurada el jueves pasado, es una muestra colectiva en la que dialogan artistas, artesanas de Guatajiagua, agricultoras de Comasagua y ecofeministas de Santa Marta. Permanecerá abierta hasta abril en el Centro Cultural de España.</p> <p>“Derecho de vida: Miradas ecofeministas en El Salvador” es una exposición de la Red de Centros Culturales de España en Latinoamérica y Guinea Ecuatorial, en la que de manera colectiva, diferentes artistas salvadoreñas comparten espacio dando vida a esta exposición, curada por la antropóloga salvadoreña, Marielba Herrera; y Begoña Arechederra, musicóloga y gestora cultura.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/cultura/El-ecofeminismo-centro-de-una-muestra-colectiva-inaugurada-en-el-CCESV-20240315-0017.html</p>	LPG Pág.14 y 15 Domingo 24 Marzo 2024
Más de una tonelada de desechos plásticos en la isla Zacatillo	<p>Más de una tonelada y media de basura fue sacada de los manglares y las playas del cantón isla Zacatillo en la jurisdicción de La Unión, durante una jornada de limpieza, organizada por la directiva de lancheros del parque de La Familia.</p> <p>La actividad la iniciaron a las 8:48 de la mañana en la playa El Manglón, donde encontraron la mayor concentración de botellas y bolsas plásticas, calzado y otras basuras que estaban acumuladas entre una pequeña área de manglares.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/playas-isa-zacatillo-golfo-de-fonseca-recogida-basuras-la-union-/1132273/2024/</p>	EDH Pág.14 Martes 26 Marzo 2024

<p>Mesa por la Soberanía Alimentaria alerta sobre crisis agrícola por condiciones climática en El Salvador</p>	<p>El representante de la Mesa por la Soberanía Alimentaria, Adalberto Blanco, manifestó que la actual temporada seca en el territorio salvadoreño, más el fenómeno El Niño, está afectando más la agricultura en el país.</p> <p>Blanco señaló que los efectos del fenómeno del Niño y la sequía, que arrastran desde el año pasado, continúan generando afectaciones en algunos cultivos y frutos de la temporada.</p> <p>Asimismo, Blanco agregó que en el área de ganadería también hay afectaciones debido a la falta de agua provocada por la sequía. La producción se ve complicada en ambos rubros, tanto en cultivos como en ganadería.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/mesa-por-la-soberania-alimentaria-alerta-sobre-crisis-agricola-por-condiciones-climaticas-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Martes 26 Marzo 2024</p>
<p>Deforestación se ha secado pozos de ANDA, afirma ambientalista</p>	<p>El ambientalista Ricardo Navarro, presidente del Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiable (CESTA), afirmó este martes que la deforestación "que impunemente sucede en El Salvador" es la responsable de que se estén secando fuentes de agua en el gran San Salvador, y no el cambio climático, como lo aseguró la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA).</p> <p>El lunes, el presidente de ANDA, Rubén Alemán, dijo al Canal 10 que alrededor de 10 pozos que abastecen al gran San Salvador se han secado y lo atribuyó "al fenómeno climático".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Pozos-de-ANDA-se-han-secado-por-la-deforestacion-que-impunemente-sucede-en-El-Salvador-afirma-ambientalista-20240326-0066.html</p>	<p>LPG Pág.12 Miércoles 27 Marzo 2024</p>
<p>El cambio climático no es responsable de haber secado 10 pozos de agua, sostiene ambientalista</p>	<p>El presidente de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), Rubén Alemán, confirmó en una entrevista para el canal oficialista que al menos 10 pozos que abastecen de agua potable al gran San Salvador habían reflejado una importante reducción en su caudal hasta llegar a secarse.</p> <p>Sin embargo, el funcionario atribuyó esta situación como una consecuencia del cambio climático. "Esta época es muy difícil, nos ha llevado a identificar en el gran San Salvador, pozos los cuales su nivel de caudal ha bajado tanto, que se han secado", informó. Los afectados se concentraron en San Jacinto, Panchimalco, Soyapango, Mejicanos, San Martín y Antiguo Cuscatlán.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cambio-climatico-no-seco-pozos-san-salvador/1132452/2024/#:~:text=de%20El%20Salvador-.El%20cambio%20clim%C3%A1tico%20no%20es%20causante%20de%20haber%20secado%2010,debido%20a%20las%20condiciones%20clim%C3%A1ticas.</p>	<p>EDH Pág.23 Miércoles 27 Marzo 2024</p>
<p>La agricultura demanda un 50.5% de agua para la producción de alimentos</p>	<p>En El Salvador el agua es utilizada para la agricultura y uso doméstico como actividades predominantes. Se estima que en el país, se demanda el 50.5% de agua para la producción de alimentos, según explica Raúl Cárcamo, especialista en agrosistemas resilientes y agua de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).</p> <p>Cárcamo afirma que El Salvador cuenta con una disponibilidad aproximada de 1,700 metros cúbicos de agua por habitante al año.</p> <p>Asimismo, el país recibe 56,052 millones de metros cúbicos de agua lluvia en todo el territorio nacional, pero de esa agua solo se está utilizando alrededor de 33,200 millones de metros cúbicos, cerca del 42%, el resto se va a los ríos y quebradas.</p>	<p>LPG Pág.4 Domingo 31 Marzo 2024</p>

	https://www.laprensagrafica.com/economia/FAO-La-agricultura-demanda-un-50.5-de-agua-para-la-produccion-de-alimentos-20240327-0062.html	
<p>Si El Salvador permite la minería de frontera no será posible sus proyectos turísticos: ambientalistas</p>	<p>A la bióloga y ambientalista Cidia Cortés le preocupa los casi 200 proyectos mineros que podrían concretarse en Guatemala y Honduras y afectar aún más las aguas de El Salvador.</p> <p>En Jutiapa, Guatemala hay entre 8 o 9 proyectos mineros, dice la ambientalista. En el golfo de Fonseca hay otros proyectos que pueden llegar a funcionar. Además tiene conocimiento de que hay un río que viene de Honduras y desemboca en el Lempa y tiene arsénico y plomo.</p> <p>En la zona de esquipulas se está pensando en hacer una mina de uranio, un mineral que emite radiación y es más peligrosos que el oro y la plata, explicó la ambientalista.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/si-el-salvador-permite-la-mineria-de-frontera-no-sera-posible-su-proyectos-turisticos-ambientalista/</p>	<p>YSUCA Sábado 30 Marzo 2024</p>